

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4185.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 12 DE JULIO DE 1864.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XV.

Seccion editorial

VALOR DEL TIEMPO.

«El tiempo es dinero.»
(Proverbio inglés.)

La filosofía moral es una ciencia madre, donde fluyen, como de un copioso manantial, una infinidad de ciencias particulares.

A medida que los hombres perfeccionan las ciencias, la dividen en ramos distintos, que á su vez llegan á ser objetos especiales de enseñanza.

De esta manera, la geología, añadida á las otras partes de la historia natural, y la economía política, nacida por decirlo así del seno de la política general, han hecho en nuestros días progresos tanto mas rápidos, cuanto mas han sido estudiadas y cultivadas separadamente.

La consideracion tan importante del empleo del tiempo puede llegar á ser tambien objeto de una division particular de la filosofía moral.

El buen empleo del tiempo, y el mejor método de dirigir la administracion de la vida, ofrecen sin duda á la meditacion una de las cuestiones filosófico-morales que mas interesan á los hombres, en todas las condiciones y edades.

El tiempo, segun la feliz expresion de Franklin, es el tejido que constituye la vida.

Inútil fuera, por cierto, ocuparnos en discusiones metafísicas para formular una definicion mas breve, mas exacta y mas fecunda en consecuencias, que la que acabamos de consignar.

El tejido que constituye la vida no se malgasta inútilmente.

La vida es un fenómeno comun á todos los seres vivientes, pero que no puede trocarse entre los que gozan de ella: así es que, cuando terminan criminalmente sus días por medio del suicidio, no ceden ni pueden ceder los que aun debieran vivir, por muy alto que supongamos el precio al cual quisieran comprarse aquellos. En otros términos; la vida es para todos un don absolutamente personal, ó bien, prosiguiendo la metáfora ya apuntada de Franklin, el retazo de tejido concedido por Dios á un individuo, pero con la ley indeclinable de que nadie puede prestarlo ni comprar el que á otro pertenezca; cuidemos, pues de no comprometer el que nos haya cabido en suerte.

No en vano antes de cortar una pieza de paño de alto precio procuramos meditar los cortes que van á practicarse, sin que dejemos de conocer que, aunque se malogre el corte ó se destruya el paño, la pérdida

no es irreparable, pudiendo resarcirse con dinero; porque ni hay una sola pieza, ni es única la tienda en la cual se ha comprado.

En caso que falte dinero, puede adquirirse tambien, puesto que el hombre laborioso encuentra dinero sin grandes dificultades.

En cambio, no acontece lo mismo con el tejido que constituye la vida; el cual, desde el momento en que desaparece, huye para no volver jamás; su pérdida es irreparable, y lo único que puede hacerse es cuidar de no volver á malgastarlo.

Se dice que el tiempo pasa, como se dice equivocadamente que el sol gira al rededor de la tierra.

Nosotros somos los que pasamos. Si así no fuese, ¿qué nos importaría el curso fugaz de las horas, ó que, en circunstancias iguales, nos encontrásemos en el año 1864 ó en el de 1964? En verdad que nos sería de todo punto indiferente, puesto que, semejantes á las olas, no se diferencian entre sí una hora de otra, ni la época pasada de la que llega.

Cuando contemplamos un rio, las aguas que constituyen su corriente son siempre distintas respecto á nosotros; sin embargo, son sin cesar las mismas; sin que por este símil se entienda que debemos considerar el tiempo como el rio que corre y desaparece: la vida del hombre es el rio que corre con mayor ó menor lentitud á extinguirse en el Océano, y el tiempo es el elemento que nos ve pasar, huir y desaparecer en el abismo: fué antes que nosotros, y existirá despues de nosotros.

Maniféstemos, desde luego, que ni la parte del tiempo que fué, ni la que será despues de nosotros, son las que nos conviene considerar: la que reclama verdaderamente nuestra atencion es la que transcurre mientras vivimos, pensamos y obramos; esta es la que nuestro anhelo desea que llegue á ser dilatada como sea posible.

Sentado esto, formulemos la pregunta siguiente ¿debemos considerar como una dicha la duracion de la vida?

Huyendo de paradojas y ateniéndonos á los sentimientos universales, responderemos afirmativamente, libres de todo temor, porque la vida es un bien.

En este concepto es lógico que procuremos prolongar esta dicha.

Las enfermedades y las desgracias nada prueban en contra del principio que hemos consignado: son males, y dicho queda que la vida es un bien.

¿Acaso el mal es mayor que la felicidad que nos procura el bien?

Juzgá antes de contestar: el que

posea diez mil reales, hallándose exento de deudas; el que tenga el mismo capital y cinco mil reales de débito; y el que poseyendo la misma cantidad de diez mil reales, tenga quince mil de deudas, constituyen tres situaciones harto distintas; pero en los tres ejemplos citados es indudable que los diez mil reales de capital forman siempre una riqueza, cualquiera que sea la situacion en que su poseedor se encuentre.

La vida es un bien fugaz y frágil que incesantemente se nos escapa.

¡Estraña inconsecuencia la del corazón humano!

Nos quejamos de la corta duracion de la vida, y nosotros mismos contribuimos á abreviarla y á perderla, por una dilapidacion deplorable de todos nuestros instantes.

¡Cuan pocas son las personas que saben apreciar el valor de las horas, y arreglar sus diversos empleos con sábia y severa economía!

Háblase frecuentemente del valor del tiempo, y con todo, la mas importante ocupacion de un gran número de hombres, es pasar el tiempo.

Nuestras visitas de etiqueta, nuestras atenciones de sociedad, nuestras mesas de juego, nuestros teatros, tan poco calculados en general para elevar el alma y reformar las costumbres, hasta una parte de nuestras lecturas, tan frívolas y peligrosas á veces, son meros recursos para libertarnos de aquella superfluidad de la vida, de que no saben que hacer los hombres de mundo.

Y sin embargo, para quien no quiera desperdiciar las menores particularidades de aquella sustancia preciosa, harto frecuentemente disipada cual vil polvo, cada día, intervalo de tiempo señalado por la naturaleza, puede dar un resultado bueno y útil; cada hombre colocado en la esfera de sus relaciones puede ser materia de observacion, medio de instruccion ó de accion; cada hecho particular susceptible de ser observado y recogido, puede conducir y ligarse á un principio general, suministrando una leccion saludable; cada circunstancia fugitiva, momentánea, de cierto interés, puede dejar vestigios y una utilidad verdadera.

Hasta los inconvenientes, los obstáculos, las desgracias que á cada paso se encuentran en la vida, pueden cambiarse, por medio de una voluntad fuerte, inteligente y activa, en elementos de adelantamiento y en medios de felicidad.

Así la vida entera es un curso continuo de educacion y esperiencia, y una escuela de moral práctica. Así pueden convertirse los hijos como deben serlo, en una continuacion perfeccionada de sus padres, en vez

de ser una repeticion monótona y estéril.

Seccion oficial.

La Gaceta del 8 publica el convenio celebrado entre Francia y España determinando las medidas de vigilancia y de aduanas para el servicio internacional en los caminos de hierro del Norte de España y del Mediodía de Francia.

La del 9 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En las cercanías de Caldas de Mombuy cayó el 4 un pedrisco tal, que los carros que trasportan á Barcelona el agua termal de aquella villa llegaron con los toldos destruidos por las piedras, que segun dicen, eran de un tamaño mas que regular.

En Barcelona ha muerto una muger casi de hambre. Registrada su pobre habitacion se han hallado cinco onzas de oro y hasta dos mil duros en papel.

Dice la Correspondencia del 9.

«Podemos asegurar de la manera mas positiva, que las autoridades no han practicado registro alguno en casas particulares buscando armas; ya dijimos anteriormente que se buscaban sellos del franco, y afirmando esta noticia nos dicen que se han encontrado en considerable número, y que su importe ascenderá á unos 80,000 rs. próximamente. Que para hallar estos sellos ha sido necesario registrar algunas habitaciones de las calles de Jesus y Maria y de San Joaquin, que segun parece es donde se han hallado; y como la autoridad ha tenido que hacer esta operacion con el mayor sigilo, algunas personas lo han atribuido á otros motivos.

Sin embargo, el asunto parece que es de mas importancia de lo que á primera vista se vé; dícese que hay dos sujetos presos, y que los sellos son de dudosa procedencia. El juzgado de Hacienda está practicando las diligencias oportunas en averiguacion de este suceso, y parece que ayer, acompañado este señor juez de su escribano y algunos altos funcionarios del ramo de Estancadas, se personaron en la fábrica del Sello á practicar algunas averiguaciones. Esto se dice de público. El estado de sumario en que se halla esta causa, nos impide decir otras cosas que tambien hemos oido públicamente.»

El gobernador civil de Valladolid ha pasado á las Juntas de Sanidad provincial y municipal dos paquetes de polvos

anti hidrofóbicos que le ha remitido, acompañados de una carta, D. Julian Gomez, elegido médico del pueblo de Orgaz, en la provincia de Toledo; asegurando en ella que su virtud es infalible para la desastrosa enfermedad de la hidrofobia.

Los depósitos del arma de caballería, tercero y cuarto, han quedado suprimidos, convirtiéndose en regimientos que tomarán respectivamente las denominaciones de Cazadores de Albuera y Húsares de Bailen.

Dice El Reino que se han comunicado instrucciones al general Dulce para que la cuestion de Santo Domingo quede resuelta cuanto antes, sin escasear los medios y recursos que sean necesarios.

Leemos en El Eco del País estos ratilones:

«Es cosa singular que todos los buques que ha apresado nuestra escuadra cargados de contrabando de guerra para los insurrectos de Santo Domingo, sean ingleses. Si se trocaban los papeles, es probable que el gabinete inglés, con toda la bravura que de muchos años á esta parte distingue á Inglaterra, hubiera pedido cuenta de esta circunstancia.»

Sobre el viaje de S. M. el Rey al vecino imperio, hace los siguientes cálculos de probabilidad la Epoca:

«Se espera saber por nuestro embajador en Paris los puntos donde residirán este verano el emperador y la emperatriz de los franceses, para resolver la época del viaje. No extrañáramos que el augusto esposo de nuestra Reina, que ha servido con distincion en el ejército español, fuese invitado al campamento de Chalons, para venir mas tarde con el emperador y la emperatriz á Biarritz. De todas suertes, la permanencia de S. M. el Rey en el vecino imperio sería de breves días; y como ayer decíamos, le acompañarán el general Lemery, dos ayudantes de campo, un gentil-hombre grande de España, y probablemente alguno de los ministros de la corona, aun cuando esto no sea una cosa definitivamente resuelta. Naturalmente S. M. el Rey habrá de detenerse á la ida ó á la vuelta en las provincias Vascongadas, que tanto desean saludar á nuestra familia real.»

Se han recibido en Inglaterra noticias de Buenos Aires, que manifiestan cierta excitacion con motivo de los sucesos del Perú. Nuestro representante en Montevideo ha creído no debía desprenderse en estas circunstancias de las fuerzas navales que tenemos en aquellos mares.

El 7 se prendió fuego en los almacenes de la fábrica de algodón artificial que los Sres. Armeñol y Bosqué tienen en las Huertas de San Beltran, en frente del

(356)

damente en la ermita, miró á Gerald, y dijo:

—El señor es ese Vernex, y al que he visto en Bohemia; me reconocéis?

—Sí, respondió Gerald, con energia; te reconozco, miserable; pero es por haberte prestado muchos servicios. No te encontré herido, moribundo de hambre y de frio en un camino?

—Es verdad.

—No te llevé en mi mismo carruaje á una posada?

—Tambien es verdad.

—No te he guardado, asistido á mis espensas durante tres semanas que necesitaste para restablecerte de una pretendida caída que me contaste á tu manera y que tuvo la debilidad de creer?

—Es verdad. Yo habia sido herido por un viajero á quien habia querido robar. Me guardé muy bien de decirlo.

—Ah! Te guardaste de decirme, por qué? Cuando viajando tranquilamente encuentro un viajero herido; cuando por

(357)

humanidad socorro á un extranjero que no conozco, ¡era para que despues de quince años venga á inventar y propagar sobre mi conducta las mas groseras calumnias!

—Lo confieso; lo he dicho á monseñor y tambien al canónigo.

—¿Que yo era ladrón contigo?

—Conmigo no; no os he visto nunca en la banda; pero uno de mis camaradas, que ha muerto, os conoció.

—¿A mí? Dignaos prestar atencion, monseñor, y ved un hombre que dice que no me ha visto en la banda. Permittedme interrogarle sobre su camarada.

El arzobispo le hizo señal de que consentia, y Gerald continuó.

—¿Como dice tu camarada que me ha conocido?

—Ved como ha pasado: «Estábamos una mañana él y yo mirando á la calle á traves de los hierros de nuestra ventana: mi camarada, de mucha mas edad que yo, comenzaba á padecer de la enfermedad que lo ha llevado al sepulcro. Sus ojos apenas velan. Yo vi un ermitaño

(360)

hor, de mirarla? Encuentra en ella la prueba del papel bochornoso que hizo en estas circunstancias el baron de Salavas? ¿Distingue monseñor la firma de Vernex que en nada se parece á la mia? Observa, por último, monseñor, que la fecha de esta carta es del año de 1660; que hace cuarenta y seis años de este descubrimiento, que el Vernex de entonces tendria lo menos veinte años para estar dedicado á tal oficio; y que ahora sería un hombre de mas de sesenta años? Y dignaos mirarme, monseñor, tengo cuarenta y un años; no puedo ser, pues, ese Vernex que se encontró en este desgraciado asunto el año mismo de mi nacimiento.

—Es verdad, dijo el arzobispo maravillado, devolviendo á Gerald la carta de los cinco ladrones, que leyó con espanto.

—Hace mucho tiempo que tu camarada estaba preso?

—Bahl hace mas de treinta años.

—Una prueba mas palpable de que ese Vernex no puedo ser yo, que tenía

(355)

crímenes pueden imputárseme? Qué mal he hecho bajo el nombre de Vernex?

—No quiera Dios que os lo repita aquí. Adios, señor. Os retiro mi proteccion, y os entrego al justo castigo de las leyes.

—Dignaos decirme, monseñor, dijo Gerald cayendo á sus pies lo que os han dicho de mí. Juro delante de Dios, que Lajo el nombre de Vernex he seguido siempre el camino del honor.

—Convenid mas bien, dijo sonriendo maliciosamente el canónigo Sably, en que habeis seguido el camino de los bosques de la Bohemia.

—Qué acriminacion! respondió Gerald, qué queréis decir?

—Dejadle, Sably, respondió el arzobispo; este hombre no merece una explicacion.

—Una explicacion, monseñor! la tendré; si, me la dareis. Quiénes son los miserables que me han calumniado? y qué he hecho yo á este pérdida ecle-

Gaceta.

boquete de las Cárceles nacionales (Barcelona). Si bien el incendio parece que se limitó a dichos almacenes, sin perjudicar mucho a las salas de las preparaciones, tenemos que lamentar la desgracia de uno de los niños ocupados en los batanes, cuyo incendio le dejó sin esperanzas de vida. Parece que las llamas consumieron ocho ó diez sacas de algodón que había almacenado. A pesar de este siniestro, se cree que la fábrica no tendrá que suspender sus trabajos.

Para el Reino no tiene tanta importancia, como quiere dársele, la separación del general Sautana del mando de su distrito de Santo Domingo, y añade: «Sin creer que el general haya cometido faltas, y sin dudar de su lealtad, se encuentra la explicación de este acontecimiento. Es natural que el general Gandara haya comprendido la conveniencia de quitar un mando activo al que era presidente de la república cuando se verificó la anexión, porque de este modo pueda facilitar la sumisión de algunos gefes, en cuya conducta habrán influido resentimientos anteriores a la dominación española.»

San Sebastian 9. Veinticinco oficiales mejicanos de los prisioneros en Puebla, que no han querido reconocer al nuevo emperador de Méjico, se han trasladado á esta plaza desde Francia para esperar buques que los conduzcan á los Estados Unidos.

En el puerto de Santa Isabel (Fernando Poo) entraron en el mes de marzo último tres buques de guerra y cinco mercantes, y salieron tres de los primeros y seis de los segundos.

Las noticias de Buenos Aires, que anunciaba La Epoca se habían recibido por la vía inglesa, no se tienen por ciertas. El Diario Español, despues de copiarlas, dice:

«A pesar de la seguridad con que se dan estas noticias, las tenemos por infundadas. Despues de haberse demostrado que la agitación de Chile, la reunión de su escuadra á la peruana para combatir á la del general Pinzon, y la liga de todas las repúblicas contra España eran solo producto de la fantasía de los agentes del Perú, no puede concederse ningun crédito á tales rumores. Las fuerzas estacionadas en el Rio de la Plata se habrán incorporado á estas horas á las que constituyen la escuadra del Pacifico.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella, 6.—Acaba de llegar el correo de Argel.

Las noticias son satisfactorias, y en ningun punto se nota sintoma de rebelion por parte de las tribus.

Londres, 7.—El Daily News dice que Dinamarca no presentara ningun combate antes de saberse el resultado de las negociaciones que continúan en Berlin.

El Star cree que la Cámara de los Lores usará un voto de censura al ministerio inglés, el cual está resuelto á disolver el Parlamento siempre que no tenga mas que una insignificante mayoría en la Cámara de los Comunes.

El Morning Post insiste en sostener la autenticidad de los documentos publicados sobre la correspondencia diplomática de

las potencias del Norte, y hasta cree que esto ha dado lugar á que se estrebasen mas las relaciones entre la Francia y la Gran Bretaña.

El Times no cree que llegue á disolverse el Parlamento.

Paris, 7 (por la tarde).—El Monitor reproduce en sus columnas la nota del embajador de Prusia desmintiendo las aserciones del Morning-Post.

El banco de Francia ha publicado su balance hebdomadario: En cartera quedan 14 millones; los billetes han disminuido doce millones.

Liverpool, 7.—Las últimas noticias de New-York hacen preveer que las fuerzas federales al mando del general Grant tendrán que retirarse y abandonar su proyecto de apoderarse de Richmond.

Paris, 7 (por la tarde).—Despachos de San Petersburgo confirman que el gobierno ha dado á las autoridades marítimas de Cronstand la orden de activar el armamento de todos los buques de la escuadra rusa.

Se cree generalmente que toda la escuadra se dirigirá con rumbo á Dinamarca.

Bruselas, 7.—Los diputados de la derecha persisten en su resolución de no asistir á las sesiones de la Cámara de los representantes; han sido ayer el objeto de una ovacion popular.

Paris, 7.—Se confirma la noticia de que los rusos hacen grandes preparativos marítimos.

Se cree que el hermano del rey de Dinamarca está gestionando en Berlin para la terminación de la guerra.

Austria encuentra dificultades para reconocer al rey de Grecia.

Paris, 7 (á las 2 y 12 de la t.).—Despachos de Copenhague dan la noticia importante de que el rey Christian, teniendo un desembarco por parte del ejército austro-prusiano, renunciará á seguir resistiendo, y pedirá la entrada de Dinamarca en el seno de la Confederación germánica.

Paris, 8 (por la mañana).—El Monitor confirma en su número de hoy todas las noticias relativas á las derrotas experimentadas por los generales federales.

Un decreto imperial determina el plazo en que tendrán lugar las sesiones de los consejos generales de los departamentos.

Las sesiones empezarán el día 22 de agosto para concluir el día 5 de setiembre.

Paris, 8.—Los austriacos hanse apoderado de la isla Folix.

Siguese con grande atencion por los hombres políticos de Francia las fases que va ofreciendo la discusion en el Parlamento inglés de la proposición D'Israeli. La sesión de anoche fué mas borrascosa de lo que es general.

Paris, 8.—New-York, 29 de junio.—Se cree que el general Grant sitiá á Petersburgo.

Johnston ha recibido considerables refuerzos.

El general Lee ha derrotado al ejército de Grant, en el camino que conduce de Radway á Richmond.

Los calores son insoportables. Los franceses han ocupado á Acapulco y levantado el bloqueo.

Paris, 8 (por la tarde).—El Monitor, en su edición de la tarde, dice que están definitivamente arregladas del modo mas satisfactorio las diferencias entre Francia y Marruecos.

El periódico el Temps asegura que el príncipe Gluskbourg, despues de haber cumplido con su misión en Berlin y en Carlsbad, vendrá á Paris con el objeto de solicitar el arbitraje del emperador Napoleon.

La Gaceta de Francia dice que sus informes le permiten asegurar que los documentos diplomáticos publicados por el Morning Post, y que han producido tan profunda impresion, han sido redactados sobre las notas, resumiendo varios despachos

eléctricos, consignadas en un registro, el cual ha sido robado en el mismo despacho de Mr. de Bismark.

Paris, 9 (por la mañana).—El Monitor publica el convenio telegráfico celebrado entre Francia é Italia, fijando una tarifa uniforme para la trasmision de los despachos entre los dos países. El parte sencillo de veinte palabras costará cuatro francos.

Marsella, 9.—Las últimas noticias de Madagascar tienen la fecha de 13 de abril.

Se considera como cierta la muerte del rey Radama.

Londres, 9.—Se cree que hoy mismo, en la Cámara de los Comunes, concluirá la discusion sobre la moción de Mr. D'Israeli, y que tendrá lugar el voto.

Frankfort, 9.—La Dieta ha aconsejado al duque de Oldemburgo que haga la esposicion de sus pretensiones al Ducado de Holstein.

La isla de Tohr ha sido tomada por los austriacos.

El general confederado Polk, muerto últimamente en el campo de batalla, fué estudiante en West-Point, cambiando muy luego la carrera militar por el sacerdocio, que fué á ejercer como obispo al Missisipi. Apena la guerra civil estalló, abandonó el báculo y empuñó la espada, y llegó á general en poco tiempo.

Se esperan graves acontecimientos en los Principados danubianos. El príncipe Couza, durante su estancia en Constantinopla, ha manifestado grande hostilidad á Rusia, asegurando á la Puerta que caso de guerra con esta potencia, su ejército sería la vanguardia del ejército otomano. Esta hostilidad la ha manifestado mayormente á su vuelta á Bucharest; y es de temer que el gobierno ruso, que no ha mirado con benevolencia ni mucho menos las reformas políticas liberales introducidas por el príncipe en sus Estados, signifique de algun modo á este su disgusto.

Rodean al príncipe Couza varios agentes franceses que parecen tener en su corte mucho valimiento, y él mismo se vanagloria de haber encontrado en el representante francés en Constantinopla, marqués de Moustier, grande apoyo para las pretensiones que le han llevado á dicha capital.

Los prusianos han volado el magnifico puente del camino de hierro cerca de la ciudad Laugaa, en el centro de las líneas ferreas de Jutlandia. Este puente, acabado en 1862, costó á la compañía constructora mas de 2.000.000 de francos, y ha desaparecido por completo, bajo el pretexto de razones estratégicas.

El emperador Napoleon ha salido el martes de Fontainebleau para Vichy. Se ignora á punto fijo si irá á Saint-Cloud para pasar en dicho sitio los dias próximos á la fiesta de 15 de agosto, ó si desde Vichy mismo se dirigirá á Chalons, donde se le espera para el 18 de agosto. La emperatriz ha salido de Fontainebleau al mismo tiempo que el emperador, yendo con el príncipe imperial á Saint-Cloud.

Los despachos oficiales recibidos de Washington no permiten dudar que los federales han fracasado en su quinta campaña contra Richmond. La separacion entre el Norte y el Sur parece ya inevitable.

—Tampoco.—Compuesto ya el piso de la calle de la Plata y suprimido un pequeño defecto de la acera, gracias al cual se podía un prójimo romper una pierna con mucho desahogo, los ómnibus y carruages que se dirigen á la estacion del ferro-carril han dejado en paz á las casas de las calles por donde interiormente pasaban. Pero como tambien es interino el uso de la calle de la Plata para el indicado objeto y sus condiciones son malas para que pueda nunca conseguir la propiedad, resulta que en la necesidad de que se dirijan desde el centro de la poblacion coches, diligencias, omnibus y otros muchos carruages de gran porte á las estaciones de las vias férreas, lo primero en que es necesario pensar es en que haya punto céntrico capaz, donde se reúnan, y una calle por donde puedan salir. Mientras tanto los vecinos de las escogidas tendrán que conformarse al ver desaparecer las paredes de sus casas á fuerza de golpes.

—Muy bien.—A la Cruz del Rastro se le ha aumentado un atractivo que hace aun mas delicioso aquel parage. En la tarde y noche del domingo los muchos concurrentes al paseo de la Ribera tenían que pasar por un estrecho caminito, gracias á una enorme zanja, con lo que se convertian en verdaderos litiriteros todos los que acometian la empresa de atravesar aquel horrible semi-precipicio. Hay sitios en Córdoba que tienen suerte.

—El vigia.—Es mi emblema la justicia, y mi norte la verdad, y como de odios carezco—no sé el arte de humillar.

—Nombramiento.—Ha sido nombrado Notario mayor del Tribunal Eclesiástico de este obispado nuestro apreciable amigo D. Mariano Merlo, desempeñando tambien los cargos de secretario del juzgado y repartidor, conforme á la organizacion que acaba de hacerse en el mismo. Le damos por ello la mas cumplida enhorabuena.

—Buen rasgo.—Mr. Velle, antes de marcharse de Córdoba, ha querido dar un testimonio de su agradecimiento á el público que lo ha favorecido y dejar un grato recuerdo de su permanencia en la capital. Con este objeto ha decidido dar mañana una funcion á beneficio del Asilo de mendicidad, determinacion que hace mucho honor á sus caritativos sentimientos. A nombre de los pobres acogidos en aquel útil establecimiento le damos las gracias. Mr. Velle debe salir despues de esta funcion para Lisboa.

—Adoquines.—Estraordinaria falta hace en Córdoba esta clase de empedrado, de que nos hemos ocupado con repetición. Pedimos á la autoridad dediqué á tan útil reforma su atencion preferente, ya que quizá sea esta la última de las capitales de España en que apenas se conoce dicho progreso.

—Exámenes.—El dia 13 del actual tendrán lugar los exámenes que previene la Ley en la escuela práctica normal de niñas sita en la calle de las Campanas.

—Una hiena.—Por el señor Gobernador civil de esta provincia se encarga la captura de Josefa Antonia Diaz, contra la que se procede por infanticidio.

—¡Ola!—En la platería del señor Ahumada dejó abandonados apresuradamente un jóven hace pocos dias unos

pendientes porque se lo exigió llevase persona que garantizase el buen origen de ellos.

—¡Ay!—Este lamento se oye continuamente en nuestras calles. Es mucho piso el que nos ha tocado en suerte.

—Yo sé quien las necesita.—El dia 21 del actual se subasta en el Gobierno de esta provincia la paja y cebada que necesitan los caballos existentes en el Depósito del Estado establecido en esta capital.

—Subasta.—El 20 del corriente mes se vende en subasta en la Inspeccion de vigilancia del distrito de la derecha de esta capital un rucho que está depositado en la posada de Almonas y recogió hace algun tiempo la Guardia civil en la carretera de Porcuna.

—A Laura.—Plácida estrella de mis amores,—de mi cariño rosa lemprada,—flor que revive como las flores—al grato ambiente de la mañana.

Palma divina, que en los vergeles—al son del viento se balancea,—imágen pura que los pinocelos—del gran Urbino tan solo crea.

Si cuando el aura del Manzanares—robe á tu frente su puro aroma—te acuerdas, niña, de mis pesares—bésala y calla, linda paloma.

Bésala y deja que en su embeloso—vierta en tu rostro su aliento frio,—que cuando vuelvas, tu puro beso—será á mi pecho fresco rocío.

Y entonces loco de sentimientos,—báñala el alma de tu ambrosia—¡bendita Laura! dirán los vientos—entre las flores de Andalucía.

—Ceguera.—Dos ciegos se encontraron frente á frente en la acera de una calle. Ni uno ni otro querian abandonar la pared.—Vos podéis pasar por las piedras, decía uno; ¿no veis que yo soy ciego? Su camarada de infortunio sospechó que el que le interceptaba así el paso era algun zumbon que queria burlarse de él, pero usando de humildad y mansedumbre, se limitó á responder:—Haced mal en burlaros de un desgraciado ciego. Que Dios os perdone y os conserve la vista. El otro se creyó burlado á su vez, y tan singular debate se hubiera prolongado largo tiempo á no ser por una buena mujer, que dirigiéndose al mas porfiado de los dos ciegos, le dijo con el mayor candor:—¡Pero no veis que ni uno ni otro teneis vista?

—A los aspirantes.—Hasta el dia 21 del actual se admiten en Fuente Obejuna solicitudes á una de las dos plazas titulares de Medicina y Cirujía de aquella villa, dotada con 5500 rs. anuales.

—Luna de miel.—Los periódicos de Madrid traen las siguientes noticias matrimoniales que copiamos con sumo gusto por referirse algunas á personas muy conocidas y estimadas en esta capital.

«Este año la última moda es casarse. Se casa el marqués de Audou con la señorita de Alfonso, hija del nuevo marqués de Montelo y una de las mas opulentas herederas de la isla de Cuba. La polla que no se case en 1864 queda para vestir imágenes.

El dia de S. Juan se verificaron 22 matrimonios en una sola parroquia de Madrid. El señor cura párroco de la misma, que lo es quince años há, dice que en este tiempo no ha visto otro ejemplo igual. Y la epidemia se ha comunicado á todas las clases; á las altas y á las bajas, á las poderosas y á las humildes.

El dia de S. Juan se verificaron 22 matrimonios en una sola parroquia de Madrid. El señor cura párroco de la misma, que lo es quince años há, dice que en este tiempo no ha visto otro ejemplo igual. Y la epidemia se ha comunicado á todas las clases; á las altas y á las bajas, á las poderosas y á las humildes.

(354)

siástico que me insulta y parece que es uno de los viles calumniadores? Habla, malvado. No te he hecho mas que bien.

—No os quiere menos que yo, replicó el arzobispo; solamente está indignado de que me hayais oclutado uno de los secretos mas odiosos de vuestra vida.

—Cuál, monseñor?

—Como cuál? desgraciado. No habéis formado parte de una banda de ladrones?

Estas palabras aterrizaron á Gerald, y sobre todo al pobre Fidel, testigo de este vergonzoso cargo.

—Si, continuó el arzobispo; direis que no sois ese Vernex que no teoga parte de la banda de ladrones de que los bosques de Bohemia estuvieron infestados mucho tiempo?

Gerald y su hijo estaban anonadados por la sorpresa y el espanto.

—Monseñor, respondió al fin Gerald con timidez; se os ha engañado; puedo juraros que os han engañado. Ha podido

(359)

Esta narracion parecia muy clara al arzobispo, al canónigo y al sorprendido Fidel.

Pero Gerald, sin desconcertarse, tomó la palabra en estos términos:

—¿Son estas todas las pruebas que tenéis?

—Si señor; y creo que bastarán: es verdad que nos volvíais las espaldas cuando me dió estos detalles; y ademas estábais muy distante.

—¿Que edad tenia tu camarada?

—De sesenta á sesenta y dos años.

—Muy bien; si pruebo que tenía treinta cuando el robo de la silla de posta; porque ya monseñor conoce la historia del padre de la bella Segismunda, que fué asesinado en Bohemia con el jóven Teobaldo; si lo pruebo digo... Esto no es muy fácil ahora mismo. Tengo aquí la carta que cinco de los ladrones escribieron en aquel tiempo á Segismunda para informarla de la muerte de su padre. Héla aquí. Se encontrará entre las firmas la de ese Vernex, con quien se me confunde. ¿Me hace el obsequio monse-

(358)

que atravesaba la plaza, y le dije:—¡Ahí va ese santo cenobita de la ermita de San Fulgencio, de quien todos habian con elogio, y no me llama esto la atencion; porque yo mismo le debo la vida. Me hizo en Bohemia, en el tiempo en que yo estaba en los bosques, un importante servicio. Se llamaba entonces Vernex.—Vernex, me dijo, en Bohemia. Pardiez, era camarada mio.—¡Cál!—Si, Vernex era un ladrón como nosotros en nuestra banda.—Imposible.—Te lo aseguro; estaba en ella cuando un tal baron vino á denunciarnos una silla de posta, cargada de brillantes: una buena presa por vida mia.—Te equivocas.—No; era moreno, hermoso, de porte atrevido é imponente.—¿Aquel?—Este, le digo, que es Vernex. Muy dichoso es, está libre.—Hay mas: segun se dice es estimado y protegido por el señor arzobispo.»

Nuestra conversacion continuó sobre este asunto, y ahora veis que he dicho la verdad, aunque me haya costado mucho creer esto. Os juro que he tenido mucho sentimiento de saberlo.

(355)

haber muy bien entre esos malvados alguno que llevase el nombre de Vernex; pero os juro que no era yo. He usado este nombre por algun tiempo, como he tomado otros muchos, segun los diversos disfraces, bajo los que me he visto obligado á ocultarme... sabéis la razon. Si, mi querido señor; pero disfrazarse de ladrón es demasiado. Os juro por mi honor que ese Vernex no era yo.

—Os han reconocido.

—Quién?

—Uno de vuestros dignos camaradas; un desgraciado que expia sus crímenes en las prisiones de la ciudad de Auch.

—¿Podrá sostener ese falso testimonio?

—Os lo dirá á vos mismo. Está ahí en mi carruaje: le he hecho poner el traje do uno de mis lacayos para traerlo: vais á verle.

—El canónigo Sably hizo bajar al prisionero delator, que efectivamente habian llevado. Este entró descara-

HELLO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se esponderá en adelante a los precios siguientes: En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba á 12 reales. La libra á 6 cuartos. En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba á 11 reales. La libra á 5 cuartos. Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica á precios convencionales. 15-13

POSTATO DE HIERRO. Este nuevo ferruginoso reúne la composición de los huesos y de la sangre, y contiene el hierro en el estado líquido. Según las observaciones hechas en los hospitales de París, y consignadas en el prospecto, es superior á las Píldoras Humadas de Vallet, al lactato de hierro, al hierro reducido por el hidrógeno, al yoduro de hierro, y cura rápidamente el color de opilada, los dolores de estómago, digestiones penosas, empobrecimiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las menstruaciones difíciles y las pérdidas blancas. Es el mejor ayudante del Acvive de BICALAO, y el mejor sosten del cuerpo para resistir á las grandes calores y á las enfermedades que estos ocasionan. Depósito general en París, en casa de GRIMAULT y C^{IA}, 7, calle de la Feuillade. Depósito en Córdoba, en casa de Dr Diego Raya.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda, FARNIER. Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas. Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc. Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á casa de A. Tacconet depositario general, y para la venta al por menor, Graciana Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de 1 Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO. GRIMAULT Y C^{IA} FARMACEUTICOS EN PARIS. Nuevo tratamiento preparado con la hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida é infalible de la gonorrea, sin temor alguno de estrechar el canal ó de la inflamación de los intestinos. Los célebres doctores CAZENAVE, NICORD y FUCHE de París han renunciado al empleo de cualquier otro tratamiento. La inyección se emplea al principio del flujo; las Capsulas en todos los casos crónicos é inveterados, que han resistido á las preparaciones de copaiba, de cubeba y á las inyecciones de base metálica. Depósito general en París, en casa de GRIMAULT y C^{IA}, 7, calle de la Feuillade. Depósito en Córdoba, en casa de Dr Diego Raya.

ALMACEN DE MÚSICA.

En el despacho del «Diario de Córdoba», calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica, y se engrana á los mismos precios que en los almacenes de Madrid y París. También hay comisión para hacer venir las piezas de música que se desean sin recargo alguno de portes. 4-3

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M., la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz. En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba», se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

La salvaguardia de los banqueros y del comercio.

Con este título se ha establecido en Madrid una oficina que ha venido á satisfacer una de las necesidades mayores que tenia nuestra nacion, á llenar un gran vacío en nuestra sociedad, siendo su propósito evitar las funestísimas consecuencias que producen las bancarotas y suspensiones de pago. Así, pues el objeto entre otros de esta empresa que cuenta con corresponsales de mucha probidad en todas las capitales de España, Portugal, Francia é Inglaterra, es informar con precision y exactitud á todos los que lo desean, acerca de la moralidad y crédito comerciales, así en la península, como en el extranjero de cualquier caso, sociedad ó empresa mercantil, pudiendo evitar por este medio en lo posible en toda clase de contratos y transacciones mercantiles, el fraude y mala fé que tantas desgracias han ocasionado. Entra también en su programa encargarse de toda clase de negocios relativos á la cobranza de documentos á cobrar, ó protestados mediante convenio, ó poder á favor de su director y una retribucion de antemano estipulada. Cualquiera que desee colocar fondos con seguridad, puede dirigirse á la Salvaguardia en cuya oficina se le facilitarán cuantas noticias é informes pueda necesitar, de las diferentes sociedades establecidas en este fin. Creemos firmemente que el comercio y alta banca se hallan de enhorabuena y que apoyarán con entusiasmo esta empresa en atención á lo beneficiosa que ha de ser á sus intereses. Su representante en esta poblacion. D. Alfonso Maroto calle de Lucano antes del Potro núm. 14.

GRAN ALMACEN DE MADERA DE FLANDES.

Plazuela de las Azonaicas núm. 5. En este almacén se encontrará un completo surtido de toda clase de maderas de Flandes, á precios sumamente arreglados. Construcciones de ebanisteria por diseños y modelos de París. Taller y almacén de muebles de lujo DE RODRIGUEZ. Azonaicas, 3, Arco Real, 19.—Córdoba. Pianos de las fábricas de Amedee Thibout y Alphonse Blondel. París. En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referenles al arte puedan exigirse así por las mas modestas como por las m.s. elevadas fortunas. Desde los aristocráticos pianos de Blondel y de Thibout, sillas y butacas francesas é inglesas y veladores maquees hasta las mas sencillas de fabricacion nacional. Todo á precio fijo. 15-4

Pérdida. El domingo 3 de Julio se perdió una cartera que contenia la licencia y carta de vecindad de Isidro Colodrero, dos cartas y varias apuntes: la persona que la haya encontrado que la presente en la posada del Huerto de S. Pablo, calle de Carroteras, y se le gratificará. 4-1

Refrescos. Ventajas al público, con nieve sin alteracion de precios, de todas clases que se pidan, y helado cuajado de almendra tostada á doce cuartos el cuartillo. En el aguaduco de la Juderia contiguo á la Lonja de la Catedral. 2-3

Partido de casa. En la calle del Tesoro núm. 6, se da razon del arrendamiento de un partido de casa bajo con tres habitaciones grandes, cocina independiente, pozo y pila.

Venta. A voluntad de su dueño se enagena media casa situada en la plazuela de San Pedro núm. 30, libre de todo gravamen. La persona que le acomode puede pasar á tratar con su dueño que vive en la parroquia de San Lorenzo, calleja de Barrero número 15 moderno. 4-4

Venta. Se vende un piano por un precio arreglado: es de caoba maciza y tiene cinco octavas: también se vende un arcon de nogal y además algunos muebles de casa: las personas que gusten interesarse en su adquisicion, podrán tratar con su dueño que vive en la calle de la Pelota núm. 16. 4-4

Solo por 8 dias. Gran barato de lanas dulces y patencures de ultima novedad. El despacho, calle Libreria núm. 20. 4-4

Venta. En la posesion de la Ladroneira, término de Moutoro, se vende una piedra y un solero nuevos para molino, de piedra así y pez: si alguna persona le conviniere su adquisicion, puede tratar con su dueño don José Lopez, vecino de Adamuz. 6-4

Subasta. En subasta privada se arrienda un olivar en término de la ciudad de Bujalance, compuesto de 3000 pies, inmediato á la poblacion: cuyo acto tendrá lugar en Córdoba, casa de D. José Maria Cadenas calle del Paraiso núm. 3, como administrador del señor Marqués de Donadio á quien pertenece dicho olivar, el 30 del presente mes á las 12 de su mañana. El pliego de condiciones para dicho arriendo estará de manifiesto en dicha casa para que se enteren las personas que se interesen en espresado arriendo. 3-4

Ataludes. En la calle del Realjo núm. 70, se hallan de venta ataludes de las clases y precios siguientes.

Una caja forrada de beludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro aldabones, 320 rs. Una id. forrada con beludillo de segunda, galon de dos dedos de ancho con su cerraja, 240 rs. Una id. forrada de muselina negra, galon dedo y medio de ancho con su cerraja, 160 rs. Una id. forrada con muselina negra, galon de un dedo de ancho con su cerraja, 150 rs. Una id. forrada con muselina negra con cinta y cerraja, 80 rs. Una id., forrada de muselina con cinta sin cerraja, 56 rs. Una idem blanca forrada de muselina con galon á dedo de ancho, con cerraja, 130 rs. Pábulos.—Una caja forrada de muselina blanca, en galon y cerraja, 80 rs. Una id. de muselina con cinta sin cerraja, 40 rs. Una id. forrada de papel de cualquier color, 24 rs. Se paga el porte en todas las cajas excepto las que sean de pábulos.

Piano. Se vende uno de seis octavas en buen estado, el que se dará por muy bajo precio. En la redaccion de este periódico darán razon. 8-6

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 150 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 157. En la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Benavente darán razon de la renta y condiciones para su remate.

Arrendamiento. Lesde el dia se arriendan tres ó cuatro habitaciones, y su cocina, pozo y pila, calle de S. Pablo núm. 6, donde podrán pasar á verlas. 4-4

Subarriendo. Con permiso del propietario se subarrienda desde el dia la casa núm. 9 calle de Comedias, barrio de la Catedral. En la calle de la Concepcion núm. 16 darán razon del precio y condiciones. 4-4

Arrendamiento. En subasta privada, que tendrá lugar el 26 del actual á las doce de su mañana en las casas habitacion de D. José Maria Cadenas, calle del Paraiso núm. 3, se arrienda la dehesa de la Alcaldia, de cabida de unas 1,000 fanegas, pobladas de monte alto y bajo, con algunos olivos, distante de esta capital poco mas de una legua, para su aprovechamiento con toda clase de ganados menos el vacuno, cuya dehesa pertenece al Sr. Marqués de Donadio, hallándose el pliego de condiciones de manifiesto en las casas de su administrador el espresado Sr. Cadenas. 6-6

Fábrica de persianas de Cortina.

Antonio Martinez, fabricante en este ramo, acaba de establecerse en esta, procedente de Madrid, y ofrece sus servicios á las personas que quieran utilizarlos. Se hacen con cintas, bien pintadas á el oleo y colocadas en sus huecos, á tres y medio reales pie cuadrado; en provincias á cuatro reales franco de porte. También se hacen á la francesa segun los últimos adelantos en la capital de París. Estas consisten en una cadenilla que sustituye la cinta haciendo indefinible su duracion. Su precio cuatro y medio reales pie cuadrado, en provincias cinco, franco de porte, respondiendo de su buena construccion por tres años en ambas clases. Calle del Sol número 131, frente á la iglesia de Santiago. 6-3

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros:

Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edicion á dormada con 43 grabados. Edicion grande, 26 rs. Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspail, 6 rs. La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs. Caza de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Caza de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs. El Dominó azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs. Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs. Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con mas de 2.000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en tafete, 30 rs. Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs. Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs. El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs. El juego de la malilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs. El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfeccion, con láminas, 4 rs. Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs. Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs. La Alegria, Cuentos, chistes, estravagancias y anécdotas populares, con láminas, 4 rs. Las barajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs. Las tardes de la granja, Coleccion de novelas dedicadas á la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs. Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el tocador, 4 rs. Mapa de España, ilustrado con mas de 130 láminas, 10 rs. El mismo en papel superior, 14 rs. Muestras de escribir letra bastarda española, diez planas, 8 rs. Obras de Quevedo: contiene obras criticas, satiricas y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 18 rs. Las mismas, edicion de todo lujo, 40 rs. Poesias de Quevedo, nueva edicion mejorada, 8 rs. Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables á los profesores, aparejadores, ayudantes, albañiles etc., enriquecido con 37 grabados, 26 rs. Vinagre. En la plazuela de la Compañía, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior á 20 rs. arroba; y en el lugar del Rosario lo hay, dando á escoger la tinaja que se quiera, á 17 rs. arroba. También se venden sesenta docenas de sillas de castaño torneadas á la Sevillana, á 26 rs. y medio docena, las que pueden verse en dicha casa núm. 7 plazuela de la Compañía. Por último, en el dicho lugar se venden de .60 á 1000 alcornoques, á escoger; y se trata de suprecio en la espresada casa. Almoneda. La hay de varios muebles en la casa núm. 4 calle de la Alegria. 4-3

Pérdida. En el pasado mayo se estravió (sin saber el punto donde fué perdido) un alfiler de pecho, de señora, de oro, con el cerco cincelado, un cristal y fondo de moar, celeste y un rizo de pelo negro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta redaccion, donde le dirán quien es su dueño y se le gratificará. 4-1

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc. Pérdida. En el dia 22 del actual, estando en prado en las tierras del Lobaton, se ha estraviado un mulo de José Maria de los Reyes natural de Mairena, con las señas siguientes: talla mediana, pelo negro, cerrado, capon: la persona que sepa su paradero dará aviso á Juan Perez, posada de la Magdalena, y se le dará una gratificacion. Venta. Se vende un reverbero con cuatro caras y sus armas correspondientes y en muy buen estado. En la posada del Potro darán razon. 4-1

Arrendamientos. Para desde 1.º de enero de 1865 se arrienda la posesion de Vera, pago de Campo-bajo, de mas de 400 fanegas de cabida, compuesta de encinar, pinar, dehesa, y tierras de sembrado. Para desde Navidad del corriente año en adelante se arrienda la casa núm. 4 calle del Liceo, con dos puertas á dicha calle y otra á la plaza de S. Salvador. Se tratará con don Francisco Gutierrez Rayvé, calle de los Dolores Chicos núm. 4, quien se halla autorizado legalmente por su dueño para dichos arrendamientos. Graneros. En uno de los mejores sitios de esta ciudad se arriendan dos las personas que los necesitan podrán avistarse con D. Francisco P. Ruiz, Sillera 3. 4-1